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苫小牧市観光振興ビジョン【第２期】（案）について（パブリックコメントの結果） 

 

 

 意見提出期間  令和７年３月１日 ～ 令和７年３月３１日 （３１日間） 

 意見提出人数  ３人 

 提出意見件数（項目） ３件（３項目） 

 提出意見と市の考え方・提出意見を考慮した結果とその理由  次のとおり 

 

項目 

№ 

提出 

人数 

提出された意見 

（意見提出区分 第三者利益による削除等の有無） 

提出された意見に対する市の考え方 

提出された意見を考慮した結果とその理由 

反映区分 

１ 1 （原文・整理要約  有・無） 

苫小牧市は、観光に目が向いていないと市民は見ています。

よく他から来た友人に苫小牧は通りすがりの街だねと言わ

れます。前市長も金沢市長も同じ目線ではないでしょうか。

ここ苫小牧は、山もあれば海もあり、特に西方面には広大な

自然が残っている。東方面、港、中心街ばかりに目が向いて

いるようにみえますが、どうなんでしょう。子供ど真ん中政

策を打ち出していますが、先が見えない。 

先ずは、駅前を 20 万都市の駅前らしく整備し同時に錦町、

大町を大胆に再開発をし老人も子供達も誰もが安心して歩

きたくなるような明るい駅周辺を構築すること。と同時に、

西方面に体育館などもってきて車社会に対応できる施設創

りをすること。樽前にありますキャンプ場周辺をもっと魅力

ある、子どもたちが夏、冬に関係なく休みにはいきたくなる

ような施設創り。今は、車社会ですから行きたいところがあ

れば少々遠くても駐車場が広ければ子供優先に親は行くん

本市は、西側に樽前山や樽前ガロー、東側にはウトナイ湖など、美

しい自然環境に恵まれており、また港や空港が近接するなど交通アク

セスにも優れた地理的特性を有しています。 

一方で、道内の主要観光地と比べると観光資源が限定的であること

から、通過点とされやすい面があることも課題として認識しておりま

す。 

観光振興においては、地域資源をより魅力的に活用し、「訪れるまち」

から「滞在したくなるまち」へと転換していく必要があると考えてお

り、今後のまちづくりにおいても観光振興ビジョンを反映した取り組

みを強化してまいります。 

 

 

 

 

Ｃ 



 

 

です。西にある自然をもう少し生かして子供対策を考えてみ

ては。北星公園などは、いつも子供達であふれていますが、

駐車場がないんです。20万都市作りをするのであれば、中心

地には広大な広場があり、様々な人たちが夜、昼問わず集え

るような場所が都市作りには大事ではないでしょうか。 

 

２ 1 （原文・整理要約  有・無） 

 本市の観光入込客数の多くが、自然環境より｢食・グルメ｣

が多く、｢海の駅ぷらっとみなと朝市｣と｢道の駅ウトナイ

湖｣・｢ノーザンホースパーク｣の集客力が高いというのも何

かさびしいです。(２期Ｐ9,10) 

本市の特徴が｢自然と産業の共生するまち｣(１期Ｐ13,)

で、観光客の満足度が高いといわれるのが｢景観｣(２期Ｐ６)

であることを考えると、苫小牧市の主な観光スポットは｢樽

前山｣と｢苫小牧西港｣ではないでしょうか？ 

例として現有の観光資源である、また、本市のシンボルと

して｢樽前山｣と｢苫西港｣の写真を見ると(１期表紙、Ｐ７・

２期Ｐ12，16)(1期Ｐ17，20・2期Ｐ16、17) 

もっと観光客が感動し自撮りしたくなるような、インパク

トの強い絶景写真が撮れるものと思います。 

風光明媚な所に温泉ホテルでもあれば理想的ですが、それ

は別として、そのほかの宿泊につながる観光スポットとして

は、｢感動的な夜景｣を発見してはどうでしょう？  

明るい未来の観光都市をめざす夢は、行動力が難しくなっ

た私たち老人にとっても大きな夢であり、それは地域(町内

会)と共に苫小牧市の活性化につながるものと思います。 

 

このたびは、苫小牧市の観光振興やまちづくりに関して、多岐に

わたる貴重なご意見・ご提案をいただき、誠にありがとうございま

す。 

いずれも、地域資源の磨き上げや観光振興に向けた施策を検討す

る上で重要な視点であり、今後の施策検討や実施計画策定の中で参

考とさせていただきます。 
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３ 1 （原文・整理要約  有・無） 

P、１８ →某ホテルレストランが提供している「ホッキカ

レーラーメン」は大変美味しいです。しかし、この１５年く

らいで低価格帯から高価格帯メニューになってしまいまし

た。ホッキの値上がりが主な理由だそうです。何店かで数年

前「ホッキづくし定食」の提供がありましたが長続きしませ

んでした。高くて注文が少ないのだそうです。もしかしたら

地元の人の方が食べていないかもしれません。思うように収

穫・漁獲できない食材が増えています。特定の食材にこだわ

り過ぎず、そこそこの価格でも美味しくて苫小牧らしいグル

メ開発が必要ではないでしょうか。個人的な感想ですが、値

段が高い割に美味しくないという商品もあります。 

 

 →インバウンドは国際情勢によって大きく左右されるこ

とを念頭に。 

…円安・円高・感染症の流行・災害・自国の政治経済状態な

ど… 

P、１９ →宿泊した方がイベントに参加しやすい、という

状況を作る。例えばコスプレフェスタで、早くチェックイン

できて着替えや休憩・荷物を置ける参加者割引プランなど。 

ただし、合宿や大会など宿泊施設が混んでいない時期である

こと。 

 

 →もっと「スケートのまち」であって欲しい。札幌や旭川

で冬のイベント会場にリンクをつくっています。フィギュア

選手で活躍した方の演技があったりしてとてもうらやまし

 

このたびは、苫小牧市の観光振興やまちづくりに関して、多岐に

わたる貴重なご意見・ご提案をいただき、誠にありがとうございま

す。 

いただいたご提案の中には、グルメと価格のバランス、インバウ

ンドのリスクマネジメント、イベントと宿泊の連携、「スケートの

まち」としてのさらなる魅力発信など、実効性の高いアイディアや、

まちづくりにも必要な環境、景観への配慮といった視点が数多く含

まれておりますので、今後の施策検討や実施計画策定の中で参考と

させていただきます。 

 

Ｃ 



 

 

く思っています。駅北口にフィギュアスケートや障碍を持っ

た方のスケート競技の世界大会基準規格の屋内リンクがあ

れば・・・。 

P、28 →ビジット苫小牧観光会議委員構成に自然・環境保

全に詳しい団体からも加わっていただいてはどうでしょう

か。 

市民がどれだけ苫小牧を好きになれるか、どれだけの人が住

み続けたいと思えるか。観光もそんな視点を持った「まちづ 

くり」であって欲しいと思います。 

 

 

 

 Ａ  意見を受けて案を修正したもの 

Ｂ  案と意見との趣旨が同様と考えられるもの 

Ｃ  案を修正していないが、今後の施策の進め方等の参考とするもの 

Ｄ  案に取り入れなかったもの 

Ｅ  案の内容についての質問等 

 「原文」とは、提出者の氏名、連絡先等を除いた提出された意見その

ものであり、整理、要約、削除等をしていないものをいいます。担当課

において、原文の備付けや閲覧による対応が必要となります。「整理要

約」とは、提出者の氏名、連絡先等を除いた提出された意見を整理、要

約、削除等をしたものをいいます。 

 なお、「原文」・「整理要約」のいずれの場合であっても、第三者の利

益を害するおそれがあるとき（個人のプライバシーに係る事項、企業秘

密等）や、その他正当な理由があるとき（提出意見を公にすることによ

り公益上の支障があるとき等）は、その部分について除くことができま

す。 


